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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков, местами туман; ветер северный, 
слабый; температура +3…+8.

26 октября по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северный, слабый; температура 
ночью -4…+1, днём +3…+8.

27 октября по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северный, слабый; температура 
ночью -3…+2, днём +4…+9.
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Совместные проекты с Кенией
Воронежский государственный архитектурно-строительный 

университет посетил Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Республики Кения в РФ Е.П.Пауль Кибивотт Кургат. Встречал 
посла исполняющий обязанности ректора университета Вик-
тор Семёнов. Стороны выразили желание и дальше укреплять 
и развивать двухсторонние отношения. Был подписан договор, 
который предусматривает систематический взаимный обмен 
студентами и преподавателями, осуществление совместных 
научно-прикладных исследований.

Хлеб соответствует ГОСТу
В Воронеже состоялся сравнительный смотр качества хлеба. 

Для определения лучшего товара в розничной сети Воронежа 
было закуплено 15 образцов хлеба массового потребления. По-
сле лабораторных исследований экспертная комиссия пришла 
к выводу, что все 15 образцов соответствуют ГОСТу, а среди 
лучших заводов-изготовителей оказались ОАО «Хлебозавод 
№2», ОАО «Хлебозавод №1» и ОАО « Тобус».

В память об Алексее Прасолове
В Россоши состоялось торжественное открытие скульп-

турной композиции поэту Алексею Прасолову, чье имя 
носит межпоселенческая библиотека. В торжественной 
церемонии приняли участие руководитель департамента 
культуры правительства Воронежской области Иван Об-
разцов, глава администрации Россошанского района Иван 
Алейник, руководители отделов культуры муниципальных 
районов области, библиотекари, педагоги, общественность, 
творческая интеллигенция. На протяжении уже пятнадцати 
лет в межпоселенческой библиотеке проходят ежегодные 
Прасоловские чтения.

День украинской культуры
В прошедшую субботу в областной библиотеке имени И.С. 

Никитина состоялся День украинской культуры. Событие 
было приурочено к 20-летию украинского товарищества 
«Перевесло». На празднике звучали стихи и песни украинских 
поэтов, поздравления творческих коллективов Воронежа и 
представителей национальных диаспор. А в коридоре и в залах 
библиотеки гости могли познакомиться с материалами выстав-
ки, посвящённой украинской культуре и искусству.

Изъяли 230 килограммов наркотиков
Воронежскими наркополицейскими с января по сентябрь 

этого года изъято 226 килограммов разных наркотических 
средств. Об этом на пресс-конференции рассказал начальник 
УФСКН России по Воронежской области Александр Солодов. 
В частности, оперативники изъяли 21 килограмм героина и 150 
килограммов марихуаны. 

Результативность «Розыска»
Сотрудники Юго-Восточного линейного управления МВД 

на транспорте провели оперативно-профилактическую опера-
цию «Розыск». Так, полицейскими были выявлены и задержа-
ны пять разыскиваемых граждан. Кроме того, оперативники 
разыскали без вести пропавшего 90-летнего гражданина Респу-
блики Беларусь и 39-летнего уроженца Республики Казахстан, 
уклонявшегося от уплаты алиментов. 

«коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 10012∇552 За текущий месяц 24470

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

Василий черноусоВ

Вернулась с «Гран-при» и 
многочисленными призами, 
среди которых – шикарная 
ваза, личный подарок губер-
натора Московской обла-
сти. Высоко оценило работу 
нашей землячки жюри, ко-
торое возглавлял Вячеслав 
Зайцев. На конкурс Татьяна 
представила коллекцию «Пе-
тров день», посвящённую за-
рождению кораблестроения 
и созданную специально к  
425-летию Воронежа. До это-
го коллекцию высоко оцени-

ли питерские профессионалы 
моды на весеннем «Дефиле 
на Неве». 

Проводилось московское 
творческое соревнование в 
четыре этапа. Вначале кон-
курсанты делали эскизы на 
темы детской спортивной 
одежды, мужского плаща и 
женского национального ко-
стюма. Затем конструкторы и 
технологи на манекенах смо-
трели, как пошиты несколько 
моделей представленной кол-
лекции,  оценивали ролик ви-
деопрезентации и собственно 
дефиле. 

Корабельная мода 

Семейный «подряд» запретили
Главам муниципалитетов запретили брать близких род-

ственников на работу. Соответствующие поправки в Закон 
«О муниципальной службе РФ» внёс Президент Дмитрий 
Медведев. По мнению разработчиков, это станет очередным 
шагом в реализации антикоррупционной стратегии. Теперь 
близкий родственник муниципального служащего не может 
быть устроен на работу, если должность связана с непосред-
ственной подчинённостью или подконтрольностью одного из 
них другому. Под близкими родственниками подразумеваются 
родители, супруги, дети, братья, сёстры, а также братья, сёстры, 
родители и дети супругов.

В Турции ищут выживших
Число жертв землетрясения в турецкой провинции Ван пре-

высило 260 человек, более 1000 - получили ранения. Предста-
вители чрезвычайных служб страны отмечают, что количество 
погибших может возрасти, поскольку не менее 400 человек до 
сих пор числятся в списках пропавших без вести. Напомним, 
что в результате воскресных землетрясений на юго-востоке 
Турции практически разрушены города Ван и Эркис. Тысячи 
жителей лишились крыши над головой, населённые пункты 
региона остались без электричества и телефонной связи. Спа-
сательные работы продолжаются.
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Известный воронежский дизайнер Татьяна Сулимина 
вернулась из Москвы с  конкурса мастеров Централь-
ной России по профессии дизайнер-модельер. 

Специалисты узкого про-
филя побывают во всех 
государственных вузах 
города. Первыми обсле-
дование прошли студенты 
Воронежского технологи-
ческого университета. Всё 
необходимое для этого 
оборудование  размести-
ли прямо в спортзале. 

Валерия димидоВа

Организаторами проекта ста-
ли депутат Госдумы РФ Галина 
Карелова и представители ор-
ганизации «Молодая Гвардия». 
Здоровью молодёжи сейчас 
уделяется пристальное внима-
ние. Ведь студенты почему-то 
полагают, что в их возрасте 
задумываться об этом рано. 
Специалисты же настаивают на 
том, что именно смолоду надо 
следить и за своим питанием, и 
за всем образом жизни. 

Студентам измерили уро-
вень глюкозы в крови, артери-
альное давление, проверили 
работу сердца и дали рекомен-
дации. Наибольший интерес 
они проявили к исследованию 
сердца. «Врачи сразу сказали, 
что от его состояния зависит 
работа всех органов. Они очень 
доходчиво объясняют, а также 
предупреждают о всевозмож-
ных рисках. Например, может 
случиться инфаркт в совсем 
молодом возрасте», - подели-
лись впечатлениями те, кто уже 
прошёл обследование. 

Ребята не скрывали, что 
с удовольствием пришли на 
медосмотр. Ведь студенческая 
поликлиника в городе всего 
одна. Так что полезность про-
екта они оценили на 10 по деся-
тибалльной шкале. Более того 
- согласны на более детальное 
обследование и лечение, если 
это потребуется. 

Врачи делать выводы не 
торопятся. Лишь отмечают, 
что среди студентов Воро-
нежского технологического 
университета есть немало 
сторонников здорового об-
раза жизни. Они могли бы по-
служить хорошим примером 
для тех, кому специалисты 
порекомендовали следить за 
питанием и сменить распоря-
док дня. Последним предсто-
ит более детальный осмотр в 
студенческой поликлинике 
- партнёре проекта. 

Ознакомившись с работой 
выездного Центра в Воронеж-
ском технологическом универ-
ситете, депутат Госдумы Галина 
Карелова поблагодарила всех 
за помощь в его организации. 
«Сегодняшнее обследование - 
это только начало. Всего Центр 
объедет 11 вузов города. Дан-
ная акция – это продолжение 
системной работы по формиро-
ванию здорового образа жизни 

молодёжи. Студенческая поли-
клиника и Центр при Воронеж-
ской медицинской академии 
просто не справятся с таким 
потоком студентов, а выездные 
осмотры решают данную про-
блему», - заключила Галина 
Карелова.

«Молодогвардейцы» также 
отметили активность студен-
тов. Накануне они оповестили 
их. «Мы даже не предполагали, 
что желающих проверить и 
поправить своё здоровье будет 
так много. Нас это приятно 
удивило», - признался руково-
дитель регионального штаба 
«Молодой Гвардии» Александр 
Рыгалов. 

Итогом же масштабного 
проекта станет сбор данных со 
всех регионов страны. Их пред-
ставят 28 ноября на большой 
конференции. Там эксперты 
вынесут свой вердикт состоя-
нию здоровья российской мо-
лодёжи. 

Молодость –  
без болезней!
Вузы | Как уже сообщала «Коммуна», в Воронеже  
проходит акция «Я здоров»

Вячеслав ткачЁВ 

День подразделений спе-
циального назначения – 
праздник совсем молодой, 
был учреждён 31 мая 2006 
года Указом Президента. За 
это время бойцы спецназа 
провели не одну контртер-
рористическую операцию 
и спасли много жизней. А 
дата выбрана не случайно, 

ведь в этот день, 24 октября  
1950 года, министр обороны 
СССР, Маршал Советского 
Союза Александр Василев-
ский подписал директиву 
о создании подразделений 
специального назначения для 
действий в глубоком тылу 
противника.

У нынешнего поколения 
спецназа за плечами не одна 
боевая операция: Афгани-

стан, две чеченские кам-
пании – вот лишь неболь-
шой список, куда посылали 
бойцов. И всегда спецназ 
молниеносно и точечно вы-
полнял поставленные перед 
ним задачи. Такие страшные 
слова, как «Норд-Ост», Бес-
лан, Будённовск, и другие до 
сих пор являются тяжёлыми 
отголосками нашей истории. 
Но и в тех тяжёлых ситуа-
циях на помощь приходили 
спецназовцы, подчас ри-
скуя жизнью и даже отдавая 
свою взамен на спасённого 
ребёнка.

Они – из спецназа
Вчера свой профессиональный праздник отмеча-
ли сотрудники отрядов специального назначения 
Вооружённых сил Российской Федерации и других 
силовых подразделений.

Вячеслав ткачЁВ

Фото автора            
Актовый зал призывного пункта был забит 

до отказа – всего около двухсот новобранцев 
из сельских районов области и Воронежа 
приехали на праздник, который работники 
военкомата устроили специально для них. У 
всех – немного взволнованные лица. Но по 
ним видно, что это не страх перед предстоящей 
нелёгкой службой, а волнение. Вместе с при-
зывниками пришли на праздник их родные 
и близкие.

- Мой сын Дима уходит в армию. Я, конечно 
же, переживаю, как у него всё сложится, – го-
ворит мама новобранца  Галина Лавлинская. 
- Уверена, что Дмитрий станет настоящим за-
щитником. Хочу, чтобы всем ребятам, которые 
уходят в армию, сопутствовала во всём удача 
и хранит их Бог!                       

А между тем начался праздничный концерт 
для собравшихся. Перед призывниками вы-
ступили  как начинающие творческие коллек-
тивы, так и уже известные. Порадовали зри-
телей своими забавными костюмированными 
танцевальными номерами ребята из ансамбля 
детского эстрадного танца «Апельсин» и пев-
цы из ансамбля «Менестрели». 

- Сегодня по доброй традиции мы проводим 
встречу с призывниками, которые попадут в 
войска в октябре – ноябре этого года, - гово-
рит военный комиссар Воронежской области 
Николай Панков. – Так получилось, что сегод-
няшний праздник совпал с 70-летием Победы 
советских войск над фашистами в битве под 
Москвой. Хочу пожелать призывникам быть 

верными присяге и помнить о тех подвигах, 
которые совершили наши отцы и деды в труд-
ные для страны моменты.

Сами же призывники в один голос за-
являли, что идут служить по собственной 
инициативе и постараются не подвести всех, 
кто в них верит.

- Это очень почётная и ответственная 
миссия – служить Родине. Искренне верю, 
что мы все будем защитниками своего дома, 
семьи. Уверен, что мы с достоинством и че-
стью выполним свой долг, - сказал новобранец 
Дмитрий Ярошенко. 

Все, кто был на этом празднике, даже не со-
мневались в искренности слов призывников. 
Ведь у каждого из них был шанс получить 
отсрочку, поступив в учебное заведение. Но 
каждый твёрдо сказал себе: «Я сделал свой 
выбор, я буду служить России!»

В путь-дорожку дальнюю...
событие | В прошлую пятницу на областном призывном 
пункте состоялся Всероссийский день призывника

Поздравить призывников  
пришли и ветераны.

светлана Шамакина

Со своей соседкой Валентиной Кирпичевой она любит вспоминать 
страницы своей жизни, в которой было много труда и много надежд 
на счастье. Наверное, люди с возрастом становятся сентименталь-
нее и общительнее, словно хотят подарить окружающим частичку 
своей души. Вот и столетний юбилей старшей своей жительницы 
отмечали всем интернатом. Его сотрудники нет-нет да и вспомнят, 
что одиноких стариков становится больше, а сердечности у молодого 
поколения – меньше. Каждый из 239 жителей Центра может расска-
зать свою невесёлую историю, в которой сквозит холод отчуждения 
и предательства близких. «Хорошо, что здесь приютили. А то, где 
жила бы, не знаю…», - призналась одна из пожилых женщин, не 
пожалевшая назвать имени. За последнее время в Центре шестеро 
человек встретили свое позднее счастье и создали семьи.

Да, в интернате, образованном  еще в 1953 году, тепло и уютно. По 
словам начальника отдела по охране труда и технике безопасности 
Александра Суркова, о том, чтобы  в наступившие холода в Центре было 
тепло и уютно, сотрудники постарались заранее. Отопительную систе-
му отремонтировали, прочистили, промыли, опрессовали и включили 
третьего октября. «Пожилые люди чаще мерзнут, поэтому тепло мы под-
держиваем круглый год. Но в палатах не душно: они проветриваются», 
- говорит специалист по социальной работе Ирина Ускова. 

Сейчас в интернате пополняют зимние припасы: заготавливают 
картофель и другие овощи. В холлах, столовой – чистота и порядок. 
Подлечиться пожилые люди могут в медицинском блоке. Ветеран 
труда Маргарита Оборина, в прошлом электрик тяговых подстанций, 
попросила померить давление. Давление было в норме, что и под-
твердила палатная медсестра Елена Васина. «Главное – никогда не 
унывать, и всё, даже здоровье, будет в норме», - поделилась рецептом 
благополучной жизни Маргарита Ивановна и запела: «Мои глазки, 
как салазки, только не катаются, я девчонка не красива, а за мной 
гоняются». Она ещё немного прочитала нам свои стихи о любви и 
Воронеже и заспешила по своим делам. 

Дел у жителей интерната действительно хватает: пообщаться друг 
с другом, попеть в ансамблях художественной самодеятельности, по-
гулять по местному скверику с фонтаном. Территория, что и говорить, 
ухоженная. Не случайно в этом году интернат в Ленинском районе 
занял первое место по благоустройству. А о том, что счастливых ста-
риков может стать больше, мне рассказали в Воронежском областном 
доме-интернате для престарелых и инвалидов «Милосердие». Здесь 
давно вынашивают идею о ремонте одного из заброшенных корпусов, 
что поможет  расширить социальное учреждение. Все 210 жителей 
считают его почти родным домом. 

Осень надежд
милосердие | Как подготовились к предстоящим холодам  социальные учреждения Воронежской области

Жительница интерната Евдокия Видяпина и специалист по социальной работе Ирина Ускова.окончание | страница 2 
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«Счастье – это когда о тебе заботятся и тебя любят. Здесь 
мне очень нравится. Живу в тепле и уюте, вокруг душев-
ные люди», - призналась жительница Воронежского об-
ластного геронтологического центра Евдокия Видяпина, 
отметившая недавно свой столетний юбилей. 
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Ирина БЕРЕЗНЯК

В настоящий момент не-
рудные компании России 
подводят итоги своей работы 
за 9 месяцев текущего года. 
По этим показателям уже 
можно прогнозировать итоги 
года. Определенный рост объ-
емов производства и других 
экономических показателей 
деятельности по результатам 
9 месяцев наблюдается и на 
одном из ведущих российских 
предприятий нерудной отрас-
ли -  ОАО «Павловскгранит». 

- За 9 месяцев 2011 года 
рост объемов производства  
Павловского ГОКа по сравне-
нию с аналогичным периодом 
прошлого года составил 16,9 
процента, - подводит итоги ра-
боты ОАО «Павловскгранит» 
основной владелец компании, 
депутат Воронежской област-
ной думы Сергей Пойманов.- 
Мы объясняем это не только 
общим подъемом отрасли, 
но и грамотной политикой 
топ-менеджмента компании, 
проводимой в отношении 
модернизации производства, 
улучшения качественных по-
казателей продукции, сниже-
ния ее себестоимости. 

Такого же мнения придер-
живается и директор ОАО 
«Павловскгранит» по эконо-
мике и финансам Нина Несте-
ренко. По ее словам, в период 

кризиса, с конца 2008 года, 
компания столкнулась с целым 
рядом проблем, отрицательно 
повлиявших на ее экономику. 
Это снижение спроса на про-
дукцию, усиление конкурен-
ции на рыночном сегменте 
нерудных материалов, демпин-
говые действия импортеров, 
проблемы с ОАО «РЖД», 
рост цен на основные виды 
материальных ресурсов, уве-
личение налоговой нагрузки. 
Но руководство предприятия 
прилагало все возможные уси-
лия к тому, чтобы сохранить 
коллектив, поддержать и раз-
вивать свой производственный 
потенциал. 

С этой целью только в тече-
ние 9 месяцев нынешнего года 
на предприятии был проведен 
целый ряд мероприятий. На-
пример, учитывая тот факт, 
что в отношении фракции 
25-60 мм ОАО «РЖД» в по-
следнее время ориентируется 
преимущественно на укра-
инских производителей, а по 
имеющимся объемам приоб-
ретаемой продукции диктует 
невыгодные для Павловского 
ГОКа условия сотрудничества, 
руководство предприятия 
приняло решение перейти от 
выпуска фракции 25-60 мм на 
более востребованную потре-
бителями фракцию 5-20 мм. С 
этой целью построена одна но-
вая дробильно-сортировочная 

установка и начаты работы 
по модернизации второй. В 
настоящий момент на ГОКе 
осваиваются новые виды про-
дукции – щебеночно-песчаные 
смеси С4 и С5, активно при-
меняемые в современном до-
рожном строительстве. Про-
должают реализовываться 
мероприятия, направленные 
на оптимизацию затрат на 
производство и реализацию 
продукции. Свои результаты 
дала и претензионно-исковая 
работа по взысканию дебитор-
ской задолженности. Кроме 
того, строительным подраз-
делением предприятия освоен 
новый вид работ  по производ-
ству пластиковых окон. 

В течение минувшего года 
руководство Павловского 
ГОКа продолжало инвестиро-
вать в производство. В частно-
сти, за 9 месяцев в обновление 
основных средств направлено 
почти 240 млн. рублей. На 
эти средства приобретено 10 
думпкаров, буровой станок, 
гидромолот, экскаватор  Volvo, 
дробильно-сортировочная 
установка. По сравнению с ана-
логичным периодом 2010 года 
общий объем инвестиций вы-
рос в 2 раза. 

Вместе с тем руководство 
ОАО «Павловскгранит» по-
нимает, что добиться роста  
производства невозможно 
без проведения эффективной 
социальной политики. Не 
забывают здесь и о статусе 
градообразующего предпри-
ятия, принимают всю меру 
ответственности предприятия 
перед регионом и областью, 
перед своими сотрудниками. 
Именно поэтому ОАО «Пав-

ловскгранит» продолжает 
оставаться крупным и от-
ветственным налогоплатель-
щиком. Уровень налоговых 
отчислений за 9 месяцев 2011 
года по сравнению с тем же 
периодом 2010 года вырос 
на 7,6 процента и составил 
418086 тысяч рублей. Несмо-
тря на то, что чистый убыток 
предприятия за 9 месяцев 2011 
года составил свыше 100 млн. 
рублей, уровень заработной 
платы постоянно рос. Повы-
шение производилось в этом 
году трижды и составило 20 
процентов. Средний уровень 
заработной платы в сентябре 
здесь составил около 24 тысяч 
рублей, что почти на четверть 
выше аналогичного показате-
ля за соответствующий период 
2010 года.

Работа в области социаль-
ной политики всегда была 
одной из главных «визитных 
карточек» Павловского ГОКа. 
Ее не прекращает ни руковод-
ство, ни совет директоров, ни 
профсоюзный комитет компа-
нии. Последний осуществляет 
свою работу в единстве с руко-

водством комбината. Здесь нет 
разногласий, а есть только об-
щие цели. Поэтому работники 
ОАО «Павловскгранит» про-
должают питаться в столовой 
по льготным ценам, отдыхать 
за счет средств профсоюза, по-
вышать свой профессиональ-
ный уровень в учебном центре 
компании, лечиться в местной 
амбулатории и пользоваться 
всеми теми льготами, которые 
позволяют им потом продук-
тивно работать.

Вопрос о роли градообра-
зующих предприятий в общей 
социальной ситуации у себя 
в регионах, а также многие 
другие будут обсуждаться 9 
ноября в Российском эконо-
мическом университете имени 
Плеханова в ходе «круглого 
стола» «Роль градообразую-
щих предприятий в современ-
ной России». Организатором 
мероприятия выступает Коми-
тет по безопасности Государ-
ственной думы РФ. Примет в 
нём участие и основной владе-
лец ОАО «Павловскгранит» 
депутат Воронежской област-
ной думы Сергей Пойманов. 

Положительная динамика
Экономика | ОАО «Павловскгранит» наращивает объёмы производства
По прогнозам крупнейшего в России и СНГ разработчи-
ка готовых маркетинговых исследований BusinesStat, 
в целом в 2011 году нерудных материалов будет про-
дано  329,5 млн.  кубометров при 295 млн. кубометрах в 
2010-м. Основная причина динамики – колоссальные 
темпы развития дорожной отрасли плюс постепенный 
выход из кризиса жилищного строительства.

Наша справка
За 9 месяцев 2011 года по сравнению с аналогичным пе-

риодом 2010 года объем инвестиций вырос в 2 раза. Уровень 
капитальных вложений (вместе с лизинговыми платежами) 
составил 239175 тыс. руб. 

Заработная плата повысилась на 20 процентов.
Средний уровень заработной платы в сентябре составил 

около 24 000 руб. (в целом по Воронежской области на июль 
2011 года этот показатель равен 15750,3 руб.)

Затраты на благотворительную и спонсорскую помощь 
превысили 11 млн. рублей.

Всего в бюджеты всех уровней перечислено 418086 тыс. руб. 
(это более чем на 29, 5 млн. руб. больше, чем за аналогичный 
период 2010 года).

Игорь АЛЁШИН

- Я живу на шестом этаже, 
и мне хорошо виден весь наш 
большой двор. В доме ведь 
более 500 квартир, придомовая 
территория хорошая, простор-
ная, но неухоженная, - расска-
зал Иван Александрович. -  С 
просьбой как-то благоустроить 
двор я обратился в приемную 
Путина. 

На многое жильцы мно-
гоэтажки не рассчитывали: 
хотели, чтобы появилась хотя 
бы детская площадка да место 
для парковки автомобилей. 
А получили в результате ши-
карный современный двор. 
Теперь здесь есть волейболь-
ная, баскетбольная и теннис-
ная площадки, футбольное 
поле, отдельные дорожки для 
бега, место для игр в шашки, 
хорошая детская площадка. 
Территория полностью озеле-
нена, засажена деревьями, даже 
появился искусственный водо-
ем, вокруг которого много ска-
меек. На все работы потрачено 
более 13 миллионов рублей из 
разных источников.

– Теперь, как посмотрю из 
своего окна, глаз радуется, – не 
скрывал эмоций Иван Шаль-
нев. – Одни играют в шашки, 
другие – в волейбол или ба-
скетбол, третьи – в футбол, все 
при деле, все довольны. Мы 
считаем, что теперь у нас не 
просто благоустроенный двор, 
а целый парк. Со всех соседних 
дворов к нам приходят как на 
экскурсию. 

Сергей Колиух, вручая пен-
сионеру письмо, лично подпи-
санное премьером Путиным, и 
благодаря за активную жизнен-
ную позицию, отметил:

– Это заслуга всех, кто 
принимал участие в благо-
устройстве двора – и районного 
Управления ЖКХ, и местной 
управляющей компании, и 
непосредственно рабочих. Ни 
одно такое обращение наших 
горожан мы не оставляем без 
внимания. Просто, решая мас-
штабные вопросы и реализуя 
амбициозные проекты, органы 
местного самоуправления мо-
гут упустить из виду локальные 
проблемы воронежцев. Основ-
ным препятствием на пути 
открытого диалога, я считаю, 

являются два обстоятельства 
– люди по старой привычке 
боятся на что-либо пожало-
ваться, а также некомпетент-
ность и бездействие отдельных 
чиновников. Существование 
общественных приемных, в 
которых горожан принимают 
непосредственно руководите-
ли, в том числе и я как глава 
города, помогает исправить 
ситуацию. 

Большинство вопросов, с 
которыми воронежцы чаще 
всего обращаются в обще-
ственные приемные, касается 
проблем ЖКХ. Прием у главы 
города не стал исключением. 
Так, жительница Левобережно-
го района Светлана Ажаурова 
пожаловалась главе на то, что 
в доме по улице Спортивная 
Набережная, 13, течет крыша, 
из-за чего заливает ее квартиру. 
А Галина Клюева из Железно-
дорожного района попросила 
нарастить отмет внутреннего 
водостока у четвертого подъ-
езда дома №48 по улице 25 
Января, так как копится вода 
перед подъездом, а также про-
извести во дворе опиловку 
сухого дерева.  

Сергей Колиух пообещал 
женщинам, что эти проблемы 
будут решены в самое ближай-
шее время. Однако подчеркнул, 
что жильцы многоквартирных 
домов должны быть неравно-
душными к хозяйственным 
делам своего дома: нужно 
активнее взаимодействовать 
с  управляющими компаниями, 
а лучше – создавать ТСЖ и 
проявлять больше инициати-
вы в обсуждении финансовых 
вопросов.

Есть мнение, что многочис-
ленные обращения жителей 
говорят о недостатках в работе 
администрации. В мэрии счи-
тают иначе: если люди идут в 
приемную с просьбами, значит, 
они верят, что им помогут.

– Я понимаю воронежцев, 
которые обращаются в при-
емную Владимира Путина, 
– добавил Сергей Колиух.  – 
Это говорит о том авторитете 
Владимира Владимировича, 
который сложился за многие 
годы. Это авторитет реальных 
дел. Продолжая эту линию,  мы 
стремимся, чтобы каждое обра-
щение горожан заканчивалось 
практическим результатом.

Авторитет 
реальных дел
20 октября в региональной общественной приёмной 
В.В. Путина очередной приём граждан провёл  глава 
Воронежа Сергей Колиух. Однако прежде, чем к мэру 
начали обращаться за помощью по тем или иным 
вопросам горожане, здесь состоялось небольшое 
торжественное мероприятие. Жителю Воронежа Ива-
ну Шальневу было вручено письмо от лидера партии 
«Единая Россия» Владимира Путина. Это ответ на об-
ращение Ивана Александровича в приёмную премьера 
с просьбой содействия в благоустройстве двора его 
многоквартирного дома №25 по бульвару Победы.

Марина КАЛИНИНА

Предприятие работает по 
системе «замкнутого цикла», 
что даёт целый ряд преиму-
ществ, в том числе незави-
симость от поставщиков и 
партнёров. Растениеводческую 
составляющую обеспечивает 
ООО МТС «Агросервис».  

- Мы вполне самостоятель-
ная структура, – говорит ди-
ректор Сергей Андреевский. 
- Выращиваем весь перечень 
сельскохозяйственных куль-
тур: озимую и яровую пшени-
цу, тритикале, пивоваренный 
ячмень, подсолнечник, сою, 
зерновую и силосную куку-
рузу, сахарную свёклу, горох, 
овёс. Строго придерживаем-
ся севооборота, работаем по 
традиционным, проверенным 
временем методам. Но с удо-
вольствием внедряем и новые 
технологии, которые позволя-
ют добиваться более высоких 
результатов. Взаимодейству-

ем с учёными Воронежского 
аграрного университета, под 
чьим контролем – каждый 
агрономический шаг.

Проблем с реализацией 
продукции у хозяйства нет по 
определению, поскольку сама 
структура Холдинга исключает 
какие-либо неожиданности в 
этом вопросе. Собранный уро-
жай кормовых культур идёт в 
хозяйства Агрохолдинга, где 
занимаются свиноводством и 
молочным животноводством.  

- Мы не жалеем денег на 
агротехнологии, - продолжает 
Сергей Андреевский. - Цены 
на удобрения, средства защи-
ты растений с каждым годом 
растут, но обойтись без них 
нельзя. Кроме того, стараемся 
снизить себестоимость, чтобы 
прибыль оказалась ощутимой. 
Мы постоянно ищем пути 
более рационального исполь-
зования своих кадров, площа-
дей, материально-технической 
базы. Главное – подобрать 

сплочённую команду едино-
мышленников, стремящихся 
к одной цели – сделать свою 
жизнь лучше. Правда, с не-
давних пор мы столкнулись с 
дефицитом кадров. Растущие 
объёмы производства требуют 
новых рабочих рук – сильных, 
честных, квалифицированных. 
А их – нет.

Из Верхней Хавы в по-
следние годы в поисках за-
работка люди не уезжают. 
Ведь в райцентре созданы 
все условия для комфортной 
жизни. Здесь работает Дво-
рец культуры, детская шко-
ла искусств, краеведческий 
музей, клубы и библиотеки. 
Строится физкультурно-
оздоровительный комплекс с 
бассейном. Да и работу можно 
легко найти по специальности. 
Но именно у МТС «Агросер-
вис» есть ряд преимуществ, 
которые без труда привлекут 
потенциальных работников. 

Во-первых, хозяйство бе-
рёт на себя решение жилищ-
ных проблем. Верхнехавский 
Агрохолдинг строит для своих 
сотрудников многоквартир-
ные дома - благоустроенные, 
красивые, современные - и 
предоставляет возможность 
приобрести жильё на льготных 

условиях. Им квартиры обой-
дутся в треть стоимости, при 
этом необходимые средства 
можно получить в качестве 
беспроцентного займа на пред-
приятии с рассрочкой платежа 
на пять лет. В этом отношении 
Агрохолдинг – чуть ли не 
единственное предприятие в 
области, которое предоставля-
ет возможность своим сотруд-
никам улучшить жилищные 
условия таким образом.

Во-вторых, здесь высокая 
заработная плата: водители по-
лучают около 20 тысяч рублей, 
механизаторы и комбайнёры в 
сезон – в разы больше. А ещё 
здесь предусмотрена понятная 
и прозрачная система возна-
граждений: выполнил работу 
– получи премию. Вообще, в 
хозяйстве бережно относятся 
ко всем сотрудникам, спра-
ведливо считая, что личный 
успех каждого неразрывно 
связан с успехом компании в 
целом. Здесь охотно поощря-
ют трудолюбивых работников 
благодарственными письмами, 
призами, ценными подарками 
и денежными премиями.

А ещё работа в МТС дает 
ощущение уверенности в за-
втрашнем дне. В условиях кри-
зиса и постоянно меняющейся 

рыночной конъюнктуры это 
не пустые слова. Хозяйство 
является одним из подразде-
лений Агрохолдинга, а значит, 
всегда может рассчитывать на 
помощь и поддержку. 

Здесь свято чтут Трудовой 
кодекс РФ, Коллективный до-
говор и внутренние документы 
компании. В соответствии с 
ними каждому сотруднику 
компании полагается ежегод-
ный оплачиваемый отпуск не 
менее 28 дней, официальная 
заработная плата, а также все 
предусмотренные льготы и 
компенсации. 

На высоком уровне – вопро-
сы охраны труда. Ежегодно вы-
деляются значительные суммы 
денежных средств, которые 
идут на путёвки в детский 
оздоровительный лагерь и 
санаторий, средства индиви-
дуальной защиты, спецодежду. 
Кроме того, выделяется ма-
териальная помощь идущим 
в отпуск, а также индивиду-
альная помощь работникам, 
находящимся на стационарном 
лечении в больнице. 

На предприятии налажена 
работа по доставке сотруд-
ников на работу и с работы. 
Выделяется автотракторная 
техника для личных нужд 

работников. Предоставляется 
сельскохозяйственная про-
дукция по льготным ценам 
(мясопродукты, комбикорм). 
Работает столовая, имеется 
комната отдыха, посты уком-
плектованы аптечками. И ещё 
много-много других льгот и 
преференций. 

- Работники всех подраз-
делений МТС «Агросервис» 
связаны единой системой 
корпоративных ценностей и 
норм, - говорит Сергей Андре-
евский. - Мы широко прак-
тикуем совместное активное 
времяпрепровождение и вне 
работы. Проводим конкурсы, 
совместные выезды на при-
роду, спортивные игры и со-
ревнования. Стремимся, чтобы 
каждый работник был в курсе 
всех событий, происходящих 
в нашей компании, чтобы он 
имел возможность высказать 
своё мнение по всем значимым 
вопросам и быть услышан-
ным. Хорошим специалистам 
мы рады всегда. Рассмотрим 
варианты и вахтового метода – 
рабочие руки особенно нужны 
в весенне-летний период. Но и 
зимой, когда на селе приоста-
навливаются основные работы, 
наши сотрудники обеспечены 
работой. Для трудолюбивых 
и добросовестных сотрудни-
ков в Агрохолдинге всегда 
найдётся занятие, интересное 
и, что немаловажно, достойно 
оплачиваемое. В нашем кол-
лективе ценят людей, знающих 
дело, умеющих и желающих 
работать, а инициатива и ра-
циональный подход к делу 
всегда находят поддержку. 
В ближайшее время мы со-
бираемся пополнить парк ма-
шин современной техникой, 
поэтому с радостью примем 
в коллектив водителей кате-
гории В, С, Д,  Е. Также нам 
нужны газоэлектросварщики, 
электрики, механизаторы, ко-
торые способны работать на со-
временной импортной технике. 
Желающих трудиться и делать 
свою жизнь лучше – милости 
просим.

Рабочие руки – на вес золота
Сельские будни | ООО МТС «Агросервис» готово предложить высокий уровень организации труда

Верхнехавский Агрохолдинг, куда входит ООО МТС 
«Агросервис», в рекордно малые сроки обрёл извест-
ность не только в Воронежской области, но и далеко 
за её пределами. Причина тому – достигнутые в про-
изводстве европейские показатели, социальные 
гарантии, высокий уровень организации труда и 
корпоративной культуры.

На полях МТС «Агросервис» работает современная техника. Купить квартиру в таком доме – вполне реально для сотрудников хозяйства.

Яна СЕРГЕЕВА

Особенно много некачествен-
ной продукции оказалось среди 
низкокалорийных майонезов. 
К такому выводу пришли экс-
перты КП «Воронежкачество» 
совместно с общественным дви-
жением «Качество нашей жизни», 
Торгово-промышленной палатой 
Воронежской области и Управле-
нием Роспотребнадзора.

По мнению специалистов, 
такая ситуация сложилась из-

за недостаточного контроля не 
только на стадии производства 
сырья, готовой продукции, но и в 
торговле. Эксперты исследовали 
11 наиболее популярных среди на-
селения торговых марок продукта 
и выяснили, что все образцы со-
ответствуют требованиям ГОСТ 
30004.1-93 «Майонезы. Общие 
технические условия». Однако не 
все оказались на высоте по органо-
лептическим показателям.

О том, каким должен быть 
майонез, приготовленный по 

Госстандарту, рассказала перед 
началом дегустации председа-
тель экспертной комиссии На-
талья Чеканова:

- По внешнему виду и конси-
стенции продукт должен быть 
однородным, сметанообразным, с 
единичными пузырьками возду-
ха. Наличие частиц добавляемых 
пряностей или частиц других 
добавок, точечные вкрапления 
от горчицы обязаны соответство-
вать техническому описанию 
для майонеза конкретного наи-

менования. Цвет — белый или 
кремовато-жёлтый однородный 
по всей массе. 

В результате экспертизы из 
11 образцов майонеза  два по ор-
ганолептическим показателям 
были признаны неудовлетво-
рительными по качеству. Ими 
оказались высококалорийные 
майонезы «Скит» (ООО «Ком-
пания СКИТ») и майонез на 
перепелином яйце Mr. Ricco 
(ОАО «Казанский жировой 
комбинат»). 

Лучшим по итогам дегуста-
ционной оценки с результатом 
14 баллов был признан майонез 
«Селяночка» (ОАО «Эфко»), 
второе место - «Провансаль с 
лимонным соком» (ЗАО «Эссен 
Продакшен АГ») и третье место 
«Евдаковский Провансаль» 
(ОАО «Евдаковский масло-
жировой комбинат»). Среди 
низкокалорийных лучшим ока-
зался майонез деликатесный 
«Марианна» (ООО «Ногинский 
пищевой комбинат»).

Не тот вкус и цвет
Что мы едим | За последний год качество майонеза на потребительском рынке Воронежской области ухудшилось

Отопление было включено 
1 октября – в День пожилых 
людей. Инженер интерната 
Валерий Абакумов с удоволь-
ствием рассказывает о беспе-
ребойной работе собственной 
котельной интерната. Всё здесь 
работает на автоматике и ещё... 
на любви к своей работе. Иначе 
как объяснить, что котельная, 
самое что ни на есть техниче-
ское подразделение интерната, 
утопает в цветах?

Сверкает новизной центр 
социальной реабилитации 
«Парус надежды», где учат-
ся, развиваются творчески и 
физически дети, страдающие 
различными недугами. Их, 
по наблюдению сотрудников 
центра, чаще воспитывают 
мамы-одиночки. Большинство 
пап, оказавшихся в сложной 
жизненной ситуации, не выдер-
живают испытаний и бросают 
семьи. Их преодолевают мамы. 
Но не в одиночку, а с «Парусом 
надежды». «Его уникальность в 
том, что дети здесь проходят всё 
необходимое сразу – медицин-
скую, социальную, психолого-
педагогическую, спортивную 
реабилитацию», - говорит за-
ведующая вторым социально-
педагогическим отделением  
Центра Инна Абаджян. По её 
словам, занятия творят чудеса. 
У детей, даже с синдромом Дау-
на, после общений с педагогами 
и сверстниками появляется на-
дежда на счастливое будущее. 
«Парус надежды» стал добрым 
талисманом на счастье для 
многих родителей, воспиты-
вающих детей-инвалидов. И 
важно, что в нём тепло и уютно. 
Кстати, вопрос с отоплением 
технический отдел Центра ре-
шает профессионально: сбоев и 
аварий здесь не бывает. Родите-
ли, узнав, что я из «Коммуны», 
попросили обратить внимание 
властей города на аварийное 
состояние пешеходной части 
улицы Урицкого, по которой 
очень трудно везти детей на 
занятия в Центр, часто на ин-
валидных колясках. 

Наступающая зима обещает 
быть для тех, кто нуждается в 
заботе государства, тёплой и 
уютной. По словам ведущего 
инженера Воронежского об-
ластного центра социально-
го обслуживания населения 
Виктора Дрыженко, паспорта 
стопроцентной готовности 
отопительных систем к работе 
в осенее-зимний период пред-
ставили все 194 социальных 
учреждения области. 

Осень 
надежд
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Кандидаты в депутаты от КПРФ по Воронежской области до-
цент строительного университета, депутат Воронежской городской 
думы на неосвобождённой основе Андрей Померанцев и помощник 
депутата, журналист и партийный работник Сергей Щербаков легли 
спать 21 октября скромными бюджетниками, а проснулись утром 
22 октября «миллионерами». Как сообщает пресс-служба обкома 
КПРФ, Центризбирком, опубликовав на своём сайте доходы кан-
дидатов в депутаты, завысил заработок Померанцева и Щербакова 
в десять раз. На самом же деле Померанцев получил в 2010 году  
324 тысячи рублей, а Щербаков – 286 тысяч, естественно, с учётом 
подоходного налога и партмаксимума. 

Кандидаты от КПРФ обратились в Центризбирком с требо-
ванием немедленно исправить ошибку. ЦИК внёс изменения, 
и на сегодняшний день доход у Андрея Померанцева составляет 
866 904 рубля, у Сергея Щербакова — 286 830 тысяч рублей. 

Их сделали «миллионерами»

На дополнительных выборах в Воронежскую областную думу 
на депутатский мандат, освободившийся после ухода на пост главы 
администрации Каширского района Александра Пономарёва, будут 
претендовать четыре человека. Как сообщил председатель Террито-
риальной избирательной комиссии Новоусманского района Михаил 
Белоусов, три претендента уже прошли регистрацию.  Это генди-
ректор ООО «Логус-агро» Игорь Алименко, выдвинутый партией 
«Единая Россия», от ЛДПР – Наталья Возиянова, а также предста-
витель КПРФ Александр Верлин. У самовыдвиженца генерального 
директора ООО «Центр Маркетинга» Виктора Золотухина ещё есть 
время представить необходимые документы для регистрации. На-
помним, дополнительные выборы пройдут 4 декабря.

Валерий СЕВЕРНЫЙ.

На одно место – 
четыре претендента



Борис ВАУЛИН

Закон
Несколько дней назад на сайте 

Минздрава появился законопроект, 
подготовленный в недрах этого ве-
домства. Называется он «О защите на-
селения от последствий потребления 
табака» и появился в рамках прави-
тельственной Концепции противодей-
ствию табакокурению на 2010-2015 
годы. Поскольку временные рамки 
очерчены весьма ясно, то федеральные 
чиновники, очевидно, считают, что к 
означенному сроку зло в России будет 
побеждено, или, наоборот, оно при-
мет такие масштабы, что разговоры 
об укрощении его станут бесполезны. 
Сегодня размеры табачной эпидемии 
поражают: она ширится с каждым 
годом. В России курят 60,2 процента 
мужчин и 21,7 процента женщин – 44 
миллиона человек, или 40 процентов 
взрослого населения страны. В самой 
активной возрастной группе – от 19 
до 44 лет курит каждый второй. В про-
шлом году Всемирная организация 
здравоохранения проанализировала 
ситуацию в 14 самых развитых и 
многонаселённых государствах мира. 
Россия оказалась на первом месте 
по вдыханию этой отравы. Ежегод-
но от неё умирает около 400 тысяч 
россиян.

Озаботившись столь печальной 
ситуацией, правительство поручило 
Минздраву готовить законопроект. 
Новый закон накладывает запрет на 
рекламу, спонсорство и стимулиро-
вание продажи табачных изделий; 
устанавливаются  жесткие требования 
к упаковке и маркировке табака, пред-
лагается поднять цены на табачные 
изделия, повысить налоги на произво-
дителей. Будет запрещено продавать 
сигареты несовершеннолетним, а на 
самих пачках увеличится площадь под 
«страшилки» о вреде курения. Больше 
того, на пачках с сигаретами должно 
будет указываться содержание смол 
в одной сигарете. Поскольку наши 
«табачные капитаны» никогда не 
смогут довести «Беломор» и «При-
му» до требуемых 10 мг, то интересно 
будет знать, как они станут обходить 
требование закона?

Начиная с 2014 года предполага-
ется полностью запретить курение в 
пассажирском транспорте – в поездах 
дальнего следования, в зонах аэро-
портов, связанных с пассажирским 
обслуживанием, в том числе у входов 
в вокзалы и аэропорты в радиусе 10 
метров. С 2015 года нельзя будет 
курить в гостиницах, кафе, ночных 
клубах. Табу накладывается и на ка-
льяны. Чтобы затянуться сигаретой 
в подъезде жилого дома, курильщи-
кам надо будет собирать подписи 
всех собственников жилья. Словом, 
правительство хочет создать люби-
телям пускать дымок черную жизнь. 
Обеспокоенность власти понятна. 
Нынешние дети начинают курить в 
5-6-х классах, и если ситуацию не из-
менить, то через полтора десятка лет, 
когда малолетние курильщики войдут 
в пору зрелости, травить здоровье 
(своё и окружающих!) будет уже не 40 
процентов населения, а намного боль-
ше. Словом, жесткие меры нужны, 
вот только сумеют ли они исправить 
положение?

Вспомним, что антитабачные за-
коны принимались в нашей стране не 
однажды. Меры в них прописывались 
жесткие, а реальной пользы было 

мало. Сегодня с сигаретками в тонких 
ручонках можно увидеть 12-13-летних 
мальчишек и златокудрых мальвин. 
По данным Института социальных 
исследований, с 1986 года количество 
курящих девочек выросло в стране 
втрое. При этом даже в областных 
центрах (Воронеж – не исключение) 
в медицинских учреждениях нет ни 
одного кабинета по профилактике 
подросткового курения.  Такая вот 
борьба со злом. Вечерней порой 
по проспекту Революции храбро 
шагают и независимо покуривают 
старшеклассники и вузовские перво-
курсники. 

- Дядя, дай закурить, - обращается 
к мужчине юное существо.

- Тебе закурить? – изумляется про-
хожий. – У тебя же молоко на губах 
ещё не высохло.

- Это не молоко, это пиво, - слы-
шится в ответ.

Остроумный  анекдот точно от-
ражает реалии времени. Ныне дей-
ствующий закон запретил продавать 
табачные изделия в радиусе 100 
метров от школ и техникумов. Торгов-
цы разместили киоски в 120 метрах. 
Видимо, охранникам здоровья и в 
голову не могло прийти, что вовсе не 
они источник зла. У старшеклассни-
ков в сумках загодя припасены самые 
разные пачки сигарет, на любой вкус. 
Хуже нет, когда закон превращается в 
профанацию. Не разрешается, напри-
мер, курить в тамбурах электричек, а 
там по-прежнему дым столбом стоит, 
и ни один железнодорожный служа-
щий не обращает на это внимания. В 
самолётах, если рейс продолжается 
меньше трёх часов, тоже нельзя ку-
рить, но желающие курят в туалетах, 
а стюардессы «не замечают» этого 
или в крайнем случае мягко укоряют 
нарушителей. 

Реалии жизни
Новый законопроект повторяет тот 

же путь. Запретят курить в радиусе 

десяти метров от входа в вокзал, будут 
курить в одиннадцати метрах. Что 
изменится? Согласно законопроекту 
через четыре года в ночных клубах 
и ресторанах тоже нельзя будет за-
тянуться сигаретой. Неужели кто-то 
верит в это? Мы днем плюём на за-
коны, а уж ночью… Чтобы покурить 
в подъезде, страждущим надо будет 
собирать подписи жильцов-соседей, 
иначе нарушителей накажут. Ну, что 
за фантастика, кто будет наказывать? 
Участковый, который ни разу в жиз-
ни не появился в подъезде, или сами 
жильцы, которые не могут справиться 
с отъявленными дебоширами, пьяни-
цами и наркоманами? 

Сегодня повсеместно запрещено 
дымить там, где люди работают. Те-
перь дымокуры вынуждены удовлет-
ворять свои страсти возле парадных 
дверей учреждений и организаций. 
Вот юные продавщицы стоят возле 
магазина на Плехановской и, полуза-
крыв глаза, смакуют «удовольствие». 
Малышка, стоящая поодаль с мамой, 
внимательно наблюдает за ними, впи-
тывая дурной пример. Банковские 
клерки на проспекте Революции в 
перерывах между затяжками обсуж-
дают свои проблемы. Подобные кар-
тинки  массово-бесплатной рекламы 
табакокурения повсеместно. Это и 
есть борьба с вредной привычкой? 
Сажусь в автобус 90-го маршрута. 
Водитель – мужчина лет 45-50 - до-
стает папироску, закуривает и, не 
вынимая её изо рта, пускает клубы 
дыма. Пассажиры вдыхают его, но 
все молчат. 

- Вы разве не знаете, что водителям 
запрещено курить на рабочем месте? 
– спрашиваю хозяина салона.

- А что в этом страшного? – отвеча-
ет он сердито. – Вы зашли и вышли, а 
я целый день баранку кручу, передох-
нуть некогда. 

И то правда, что страшного в том, 
что один человек заставляет вдыхать 
отраву два-три десятка других? Ви-
димо, в управлении пассажирских 
перевозок воронежской мэрии раз-

деляют мнение этого водителя. По 
крайней мере, когда после третьей 
или четвертой подобной ситуации, 
замеченной и в других автобусах, я 
позвонил туда, моё сообщение было 
воспринято весьма прохладно. 

На улице Лизюкова возле дома 
№27 стоял ряд киосков, торговавших 
всякой всячиной. Была среди них 
неказистая будочка, пользовавшаяся 
большой популярностью в округе. 
Сидел в ней сапожник Генрик Гула-
нян и чинил обувь. Небогатые люди 
несли к этому весёлому человеку свои 
штиблеты, и он за умеренную плату 
приводил их быстро в нужный вид. 
Год назад мэрия начала борьбу за кра-
соту улиц. Непритязательное рабочее 
место сапожника не понравилось на-
чальству Коминтерновского района, и 
будочку, как и другие киоски, убрали 
подальше от тротуара. Остался на 
своём месте один - табачный. Его ре-
кламу  другие фанерные сооружения 
теперь не заслоняют, разноцветные 
пачки с сигаретами издали привлека-
ют прохожих, торговля идёт бойко, и 
никотиновым коммерсантам остается 
лишь благодарить чиновников мэрии 
за такую поддержку их бизнеса.

Возможно, новый закон действи-
тельно наложит запрет на стимули-
рование продаж табачных изделий. 
Потому что сегодня удивительная 
ситуация. На одной стороне пачки 
написано: «Минздравсоцразвития 
России предупреждает: курение 
вредит вашему здоровью», а на дру-
гой стороне – «Выиграй квартиру в 
твоем городе». Молодежная газета 
публикует условия акции, фотогра-
фию сигарет, которые нужно курить, 
и фотографию улыбающихся парней 
и девушки. Они покупали только 
эти сигареты и выиграли квартиры в 
самых разных городах страны. «Таких 
счастливчиков, - сообщает реклама, - 
уже 55. А ты хочешь быть 56-м?». Как 
вы думаете, кому поверит молодой 
человек, покупающий в киоске одну, 
вторую, третью пачки этих сигарет, 
– жизнерадостному обещанию новой 

квартиры или унылому предупрежде-
нию Минздрава?  

Здоровье
Есть смысл сказать, что теряет и 

что приобретает курильщик за по-
лученное «удовольствие». В зависи-
мости от стоимости любимых сигарет 
вместе с дымом за год уходят от 10 до 
20 тысяч рублей. Такие деньги и на со-
знательное разрушение здоровья! Чем 
думают эти люди? Разрушение даром 
не проходит, и с учетом возникающих 
хронических болезней, инвалидностей 
и ранней смерти любители покурить 
уходят в мир иной на 18-21 год раньше 
тех, кто ведёт здоровый образ жизни. 
У детей, приобщающихся к дурной 
привычке с раннего возраста, шанс 
дожить до 60 лет вдвое меньше, чем у 
сверстников. На тысячах печальных 
примеров медики доказали, что под-
ростки, начавшие курить до 15 лет, в 
пять раз чаще умирают от рака, чем те, 
кто начал курить после 25. Из каждых 
ста больных, умерших от рака лёгких, 
90 - курили. Из ста больных, умерших 
от ишемической болезни сердца, ку-
рил каждый четвертый. 

После работы, не торопясь, иду 
по скверу домой. Сюда не долетает 
гарь загазованных улиц и дышится 
легко. Навстречу – юная пара. У сим-
патичной женщины уже хорошо обо-
значен животик. Приятно смотреть 
на влюблённых людей – эх, если бы 
ещё не дымящиеся сигареты в их ру-
ках. Видимо, красавица не знает, что 
риск выкидыша у неё будет на 30-70 
процентов выше, чем у некурящих 
будущих мам, не знает, что курение в 
её положении повышает риск мертво-
рождения, ей не говорили, что на свет 
может появиться ребёнок с врождён-
ными дефектами и отклонениями в 
психическом развитии. 

Преподнесу неприятное известие 
тем представителям прекрасной по-
ловины, у кого мужья или сыновья 
дымят прямо в квартирах. Увы, эти 
женщины проживут на 4 года меньше 
тех, у кого в квартирах чистый воздух. 
Так называемое пассивное курение 
увеличивает на 10-30 процентов риск 
развития рака легких. Нам трудно по-
верить, но исследователи с цифрами 
в руках доказали, что токсичность 
табачного дыма в 4,5 раза превы-
шает токсичность выхлопных газов 
автомобиля. Вспомним водителей 
городских автобусов, обкуривающих 
своих пассажиров! 

Многие ли из воронежцев осве-
домлены о том, что никотин повы-
шает кислотность желудочного сока, 
действуя на слизистые оболочки 
пищевода, желудка и кишечника, вы-
зывает их воспаление? Спастическое 
действие никотина отражается на пи-
щеварении (перемежающиеся поносы 
и запоры). Три четверти больных яз-
венной болезнью – курильщики, при 
этом поражает бестолковость многих 
больных. Доктор строго-настрого, 
например, предупреждает пациента 
стационара об опасности курения, 
тем более после операции. А что же 
больной? Он тайком, как нашкодив-
ший школьник, бежит за угол боль-
ницы и там затягивается сигаретой. 
И врач бессилен что-либо сделать, 
он не может немедленно выписать 
из палаты такого «шкодника». Мы с 
вами, уважаемые, будем когда-нибудь 
сами заботиться о своем здоровье или 
поручим делать это чужим дядям и 
тётям в белых халатах?!

Дело – табак?
Прошло тридцать лет, как я закончил школу, а свою первую 

учительницу всегда вспоминаю с большой любовью и теплотой 
в сердце. Её звали Нина Ефимовна Никулина (Никулиных у 
нас было полсела).

Учился я в Сомово Рамонского района. В школу мы ходили 
из трёх сёл: Большая Трещевка, Малая Трещевка и Сомово. 
Хоть и прошло много лет, но как сейчас помню первый день, 
первый звонок, первую школьную линейку. Нам повезло, мы 
вошли в новую двухэтажную школу с большим спортивным 
залом, столовой, буфетом и просторной мастерской с верстака-
ми для уроков труда. На территории был свой приусадебный 
участок.

Помню, как после окончания линейки Нина Ефимовна 
повела нас, первоклашек, в класс по большому длинному 
коридору, в котором ещё стоял запах краски, и сказала: «Мы, 
ребята, идём в самый-самый конец коридора, там находится 
наш класс». 

Зайдя в класс, мы сели за новые парты. Для меня и моих 
сверстников всё было ново, интересно и увлекательно. Учи-
тельница представилась, как её зовут. А затем по очереди 
вставали мы и называли свои фамилии. С первого дня она 
старалась приучать нас к порядку, уважению старших, друг к 
другу. Воспитывала в нас любовь к Родине, природе. 

Путь до школы был неблизкий, более трёх километров. 
Поэтому учеников начальных классов возили на подводах. 
С нами всегда была Нина Ефимовна. Она рассказывала нам 
интересные истории. Иногда так заслушаешься её, что и не 
заметишь, как мы уже у школы. 

Дорога проходила через поля, лесные полосы, лесные по-
садки, балки, склоны. Поездка была всегда увлекательная. 
Наша учительница  рассказывала о красоте природы во все 
времена года. Этим она прививала нам любовь к родной при-
роде,  родному краю.

Однажды зимой разыгралась метель. От сильного ветра и 
мороза обжигало щёки, особенно мёрзли ноги, так как сидели 
мы в санях без движений. До школы ещё оставалось больше 
половины пути, дорогу замело, лошадям приходилось еле пере-
двигаться. Ехать дальше было нельзя. Нина Ефимовна приняла 
решение: возвращаться в село незамедлительно. И подводы 
развернули обратно. Мы сильно продрогли. Учительница сама 
растирала нам щеки и руки. И нам дала наказ смотреть друг 
за другом. Она сама продрогла от холода и ветра, но не подала 
виду, а наоборот всех подбадривала, ещё и шутила: «Ну, ничего, 
мы ещё покажем этой зиме и Морозу Красному Носу!»

Николай НИКУЛИН,  
монтажник наружных трубопроводов.

г.Воронеж.

Многие люди, живущие в нашем Лискинском районе, смут-
но представляют: а где это - село Селявное-2? А ведь у него 
богатое прошлое и есть, чем гордиться сейчас.

По сведениям краеведов, село наше возникло в 1650-е годы. 
Название получило от рыбки селявки, которая водилась в 
изобилии в затонах реки Дон. Была здесь церковь. Сначала 
деревянная, со временем она обветшала, пришла в негод-
ность. В 1884 году поставили новую, из красного кирпича. 
Церковь в период боев 1942-1943 годов служила для врага 
удобным наблюдательным пунктом и была разрушена огнем 
нашей артиллерии. Позже, уже после войны, восстанавливая 
свои жилища, люди брали кирпич для кладки из развалин 
церкви. На месте бывшего алтаря забил источник, в котором 
явился лик Пресвятой Богородицы. Слава о нем разнеслась 
по всей округе. За водой к нему отовсюду потянулись люди. 
Руководители-атеисты воспротивились этому и распоряди-
лись завалить источник. Теперь на этом месте стоит обелиск, 
на нём - таблички с высеченными именами героев, отдавших 
свою жизнь за Отечество, а их 1034. Кажется, каждое имя 
как стон, за каждым своя история, своя судьба. И об этом не 
помнить невозможно.

 18 июля 1942 года фашисты захватили село. Жители были 
эвакуированы. Остальных мадьяры собрали на площади у 
церкви и на глазах у всех расстреляли пленных красноар-
мейцев. Оставшихся жителей погнали в сторону Хохольского 
района. За село развернулась ожесточенная борьба. Уже в 
начале августа был получен приказ от генерала Харитонова 
об освобождении села для расширения Сторожевского плац-
дарма и с целью отвлечения части войск от Сталинграда. В 
ночь с 5 на 6 августа через Дон переправилась группа опытных 
бойцов. Среди 11 красноармейцев был и киргиз Чолпонбай 
Тулебердиев. Преодолеть водную преграду войскам Красной 
Армии не давал вражеский дзот на вершине меловой горы 
на правом берегу. Сын Киргизии Чолпонбай Тулебердиев с 
легкостью альпиниста взобрался на вершину горы, но уни-
чтожить дзот оказалось невозможным, и тогда, уже раненый, 
грудью закрыл амбразуру, предвосхитив подвиг Александра 
Матросова за полгода. Пулемет, захлебываясь кровью героя, 
перестал строчить. После ожесточенной борьбы, ближе к вече-
ру, село было освобождено. Могила героя и сейчас находится 
в селе на месте его гибели. Здешняя школа гордо носит имя 
Героя Советского Союза Чолпонбая Тулебердиева. 8 июня 
2007 года в школе был открыт музей имени Ч.Тулебердиева. 
Каждый год сюда приезжают гости из разных сел, городов, 
областей и даже республик, в том числе и из Киргизии. День 
гибели героя был провозглашен Днём интернациональной 
дружбы. Мы рады приветствовать гостей. У нас проходят 
торжественная линейка, возложение венков, экскурсии по 
музею.

 Во время одной из недавних экскурсий, которая состоялась 
11 октября 2011 года, в здание школы вошел мужчина пре-
клонных лет с солдатской выправкой и пытливым взглядом. 
Как оказалось, это выпускник Селявинской школы. Он рас-
трогался, нахлынули воспоминания. И вот какую историю нам 
поведал Михаил Алифанов.

Когда началась война, ему не было и 6 лет. Ранним утром 
его дедушка, как обычно, вошел в дом и с недоумением заме-
тил, что непонятно откуда на поле появились черные копны. 
Никто и подумать тогда не мог, что это были вражеские танки. 
В село вошли мадьяры. Семья начала спешно собираться. Жи-
телей погнали из родного села в сторону Урыва. Обращались 
с людьми очень жестоко, пытавшихся бежать и выбившихся 
из сил расстреливали. Двое мальчиков-подростков попробо-
вали спрятаться в сарае, мадьяры бросили туда гранату. Гнали 
целыми семьями, тут же разделили на мальчиков и девочек. 
Некоторые из них позже попали в Германию. Михаил Гаври-
лович, а тогда пятилетний испуганный ребенок, вспоминает 
о том, что в голове четко отложились слова матери: «Что бы 
ни случилось - держись за меня». На руках у нее была двух-
летняя сестренка Маруся, и он плелся рядом, уцепившись 
мертвой хваткой за карман маминого халата. Голод, лишения 
– многое пережили, приходилось даже побираться. На глазах 
бывшего узника блеснула слеза, но тут же, взбодрившись, он 
продолжил рассказ.

В 1953 году окончил 7 классов в Селявинской школе, посту-
пил в Дракинскую десятилетнюю. А через два года призвался в 
Советскую армию. Служил в строительных войсках в Желез-
ногорске Красноярского края. Тогда это был закрытый город 
без названия и имел лишь номер. Там же и остался работать 
и живёт по сей день. 

Лариса БОЙКОВА.
Лискинский район.
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Марина Лаенко со своими ажурными шедеврами.

Тамара ГАшИмоВА
Новохопёрск

Марина Лаенко ни в схему, 
ни на будущую шаль, струя-
щуюся из-под рук на колени, 
не смотрит. 

- С такой скоростью за день 
связать можно, - замечаю с 
завистью в голосе. Мне такая 
сноровка и не снилась.

- За день и вяжу, если на 
работу не надо, - отвечает, 
улыбаясь.

- Руки не устают?
- Нет, привыкла. С десяти 

лет балуюсь, мама, Зинаида 
Васильевна, приучила к спи-
цам. К крючку - тётя, сестра 
отца - Валентина Павловна 
Пантелеенко. У них в семье 
все вяжут и вышивают: от 
мала до велика, уже лет двести 
как. Наволочки, постельное 
белье в приданое, всё крюч-
ком. Нитки свекровь, Татьяна 
Сергеевна, прядёт. Я и сама 
умею, но времени не хватает.

Надо сказать, что в Ново-
хопёрске вяжут все, куда ни 
посмотри. Пуховые шали, 
платки, кофты, носки, вареж-
ки… На рынке за прилавком, 
на службе, пока начальство не 
видит, на лавочке у калитки…

Марина работает в Доме 
культуры заведующей досу-

говым отделом. Это значит, 
что все праздники и массовые 
мероприятия – на ней. Ещё 
она руководит детским тан-
цевальным ансамблем «Хо-
пёрочка». Три раза в неделю 
учит мальчишек и девчонок 
премудростям и тонкостям 
танцевального мастерства. 
Ещё она – жена и мама двух 
детей-студентов. Сын учит-
ся в Воронеже, на третьем 
курсе одного из вузов. Дочь 
– тоже на третьем курсе, но 
медицинского колледжа, что в 
Старом Осколе Белгородской 
области.

- Там родственники живут, 
вот она и решила туда уехать, 
- продолжает Марина, не от-
рываясь от дела. – Живём в 
своём доме, огорода практи-
чески нет. На лето уезжаем 
в деревню, дом от родителей 
остался, вот там сорок соток: 
овощи, цветы, сад плодовый. 
Не расслабишься – детей 
кормить надо. В своё время, 
когда зарплата была 80 ру-
блей, новохопёрская женщина 
вязанием могла заработать до 
трёх сотен. 

Свой «иконостас» масте-
рица держит в папке. Одна 
грамота, другая… В прошлом 
и позапрошлом годах в Москве 
стала победителем в одной из 

номинаций выставки-ярмарки 
художественных промыслов 
России. Год назад стала лучшей 
в шестом международном фе-
стивале «Хотмыжская осень», 
который проходил в Белго-
роде. В Урюпинске в межре-
гиональном конкурсе мастеров 
художественного вязания из-
делий из пуха в номинации 
«Шали, палантины крючком» 
заняла третье место.

- Крючок больше люблю, - 
признаётся Марина. – У него 
возможностей больше, узоры 
ажурней. Узоры придумываю 
сама или нахожу в журналах. 
Всё нравится вязать: пальто, 
шляпы, платки, шали, палан-
тины, кофты, носки, платки, 
кофточки... Обвязала родню, 
себя – на каждый день и на 
выступления, на продажу. 
Только свободная минута 
выдаётся – я за спицы или 
крючок. Даже когда на при-
роду выезжаем, без них не 
обхожусь. Дочь тоже не от-
стаёт: такие у неё купальники, 
сарафаны, платья и костюмы 
получаются, что диву да-
ёшься. 

Ажурные шедевры Мари-
ны носят не только в Ново-
хопёрске, Воронеже, но и 
в Германии, США. Друзья, 
отправляясь туда погостить 
к своим приятелям, то и дело 
просят связать что-нибудь на 
память о России. Она нико-
му не отказывает. Ведь чем 
больше в мире красоты, тем 
на сердце теплей.

Ажурных дел мастерица
Встреча
Столбик, полустолбик, накид. Еще три столбика, опять 
два накида… За крючком уследить невозможно. Мель-
кает, как шпалы под колёсами скорого поезда.
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Актуальная тема | Власть в очередной раз озаботилась борьбой со всенародным злом

письМА в «КОММУНУ»

Уроки жизни

Памятью сильны

КОРОТКО

twitter.com/KommunaNews
оБо Всём

Реклама.

вести
Туя на пришкольном 
участке

На днях на территории 
воронежского лицея №6 
состоялась акция «Больше 
кислорода», организованная 
региональной общественной 
экологической организацией 
«ЭКА».  Её активисты со-
вместно с учениками шестых 
и седьмых классов посадили 
на пришкольном участке 200 
саженцев туи. После этого 
организация закрепила за 
лицеем волонтёра, который 
в дальнейшем займётся эко-
логическим образованием 
школьников.

Поэзия в санатории 
Воронежская библиотека 

№8 провела в Сомовском 
детском санатории час поэ-
зии, посвящённый творче-
ству выдающихся воронеж-
ских поэтов А.В.Кольцова и 
И.С.Никитина. Ребята с ин-
тересом выслушали рассказ 
о том, почему в нашем городе 
особенно любят и почитают 
этих двух поэтов, узнав в тот 
день немало нового об их не-
простых судьбах. Известно, 
что многие стихи Кольцова 
и Никитина стали песнями – 
некоторые из вдохновлённых 
творчеством наших земляков 
музыкальных произведений 
прозвучали в тот час и в Со-
мовском санатории. 

Сообщения подготовили: 
Наталья НЕКРыЛОВА,  

Виктор ЧИРКОВ. 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Ответы на сканворд  
(13 октября)

По горизонтали: Стрельба. 
Кризис. Сюртук. Хлев. Баян. 
Озноб. Трактир. Клон. Домна. 
Мачта. Рюш. Еретик. Аорта. 
Армяк. Ситар. Ураган. Дятел. 
Анафема. Арест. Идол. Вена. 
Лента. Опыт. Угол. Залп. Круг. 
Метла. Лава. Ярило. Биржа. 
Кода. Грим. Кислота. Малинин. 
Шар. Урон. 

По вертикали: Джакузи. За-
кром. Слюда. Ярмарка. Ратин. 
Галоп. Таракан. Лектор. Навык. 
Ясли. Замша. Фетр. Буханка. 
Роден. Улика. Отчим. Яма. 
Гало. Бит. Яхта. Водка. Киви. 
Раек. Аир. Слалом. Клещи. 
Реле. Иглу. Тлен. Террор. Оли-
ва. Стол. Жито. Сюткин. Рота. 
Атаман.

реклама

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Совет директоров  Открытого акционерного общества 
«Маслодельный завод Новохоперский» 

(место нахождения Общества: Российская Федерация,  
Воронежская обл., г. Новохоперск, ул. Плотникова, д. 7 )

уведомляет о проведении

годового общего 
собрания акционеров, 

созываемого по инициативе акционеров – владельцев более  
10 процентов голосующих акций общества, 14 ноября 2011 года.

Начало собрания: 11.00. 
Форма проведения – Собрание (совместное присутствие акционеров 

для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопро-
сам, поставленным на голосование).

Список акционеров, имеющих право на участие  в годовом Общем со-
брании акционеров, составлен на основании  данных реестра акционеров 
Открытого акционерного общества «Маслодельный завод Новохопер-
ский» на конец операционного дня 21 октября 2011 г.

Регистрация участников собрания будет проводиться Счетной комис-
сией 18 ноября 2011 г. с 9.00  до 11.00 по адресу: Российская Федерация,  
Воронежская обл. , г. Новохоперск, ул. Плотникова, д. 7 .

для регистрации участник собрания предъявляет:
* акционер (физическое лицо) - документ, удостоверяющий лич-

ность; 
* представитель акционера (физического лица) - доверенность от име-

ни акционера и документ, удостоверяющий личность представителя; 
* представитель акционера (юридического лица) - доверенность 

от имени юридического лица и документ, удостоверяющий личность 
представителя; 

* руководитель юридического лица, являющегося акционером обще-
ства, - документ, подтверждающий его полномочия на участие в собра-
нии, и документ, удостоверяющий личность; 

* правопреемники лиц, включенных в список лиц, имеющих право на 
участие в собрании, представляют также документы, подтверждающие 
полномочия правопреемников. 

Повестка дня годового общего собрания акционеров: 
1. Избрание счетной комиссии общества.
2. Избрание членов Совета директоров ОАО «Маслодельный завод 

Новохоперский».
3. Утверждение новой редакции устава общества.
4. Об одобрении крупных сделок по продаже имущества, принадле-

жащего ОАО «Маслодельный завод Новохоперский».

Парки и скверы – наше общее дело

Он не ангел, Алексей Глызин
Гость Воронежа
- На мой концерт очень многие поехали 
из Москвы, но платить пятьдесят рублей 
за въезд не хотят. Поэтому пробка перед 
городом стоит до сих пор, - шутит Алексей 
Глызин. Из-за пробки он и сам едва не 
опоздал на свой концерт, а ведь рас-
считывал добраться до Воронежа всего 
за пять часов.

ольга иеВлеВа

Легендарного исполнителя любимой мил-
лионами песни «Ты не ангел» пригласил в 
Воронеж один из торговых центров. В рамках 
визита Алексея Глызина должны были пройти 
экскурсия для певца по торговому центру, 
шоппинг со звездой для его поклонников, пресс-
конференция в бизнес-центре и, конечно же, 
концерт. Однако в город артист прибыл только 
в восьмом часу вечера, и программу пришлось 
несколько изменить – экскурсию и шоппинг 
перенести на вечер после концерта.

Пресс-конференция все же состоялась, хоть 
и выделили на неё только двадцать минут. 
Алексей успел ответить лишь на несколько 
вопросов. Он рассказал, что любит заниматься 
садом и, попадая на рынок «Садовод» в Москве, 
начинает скупать все подряд.

- Может создаться впечатление, что я этим 
болен, - смеётся Глызин. - Но лучше болеть 
этой болезнью, чем теми, которыми болеют не-
которые наши товарищи.

Артист говорил о необычных подарках, 
которые преподносили ему поклонники. Са-
мыми забавными он считает торты со своим 
портретом. Впрочем, его рисовали и на мно-
гих других предметах, даже на виниловых 
пластинках. Кроме таких творческих, были и 
более классические подарки, и более дорогие. 
Алексею презентовали даже автомобили. На 
провокационный вопрос из зала: «А кто дарил, 
девушки или мужчины?» – Глызин ответил, что 
только друзья.

- От девушки я бы не принял такого подарка. 
Я сам дарю девушкам машины. А они мне дарят 
другое, - добавил он с загадочной улыбкой.

С автомобилями у Глызина вообще сложные 
отношения. В 2007 году у него угнали новенький 
BMW 745, который Алексей ненадолго оставил 
без присмотра в центре Москвы. Потом машины 
у него угоняли ещё дважды. Певец признался, 
что иногда забывает закрывать в автомобиле 
окна и двери, и, естественно, находятся желаю-
щие воспользоваться таким случаем. Машины 
каждый раз находили, но ездить на них после 
этого Алексею было неприятно.

А в сентябре этого года Глызина по дороге в 
аэропорт «Внуково» задержали полицейские 
инспектора ДПС. Артист торопился на съёмки 
в Санкт-Петербург и превысил скорость на 63 
километра в час. На самолёт Алексей всё же 
успел, но получил повестку к мировому судье 
и порцию негативных эмоций.

Впрочем, способов снятия стресса Глызин 
знает немало. Иногда это спиртное, но чаще – 
разного рода физические нагрузки. Артист лю-
бит играть в футбол, бегать, работать в саду. 

- Главное, дать себе продышаться. Пойти 
на море, если оно есть. Если нет – дыши за-
газованной Москвой. Главное – чем-то себя 
занять. Прекрасно снимает стресс рисование. 
Смешиваешь краски, получаешь нужные тона, 
потом рисуешь что-нибудь в стиле Пикассо, и 
помогает колоссально.

Алексей любит пародии на своё творчество. 
Он считает, что если артиста пародируют, значит, 
он интересен, его творчество востребовано. 

- Бывают пародии злые, а бывают талант-
ливые, и это надо разделять. Когда пародия 
сделана мастерски – это здорово. 

Алексей Глызин тепло относится к Воронежу. 
У него здесь есть друзья, с которыми он часто 
общается, и надеется успеть увидеть их после 
концерта и экскурсии. К жизни он относится 
очень позитивно, имеет множество увлечений, 
как творческих, так и спортивных. Певец триж-
ды снимался в кино, много путешествовал. Он 
никогда не жалеет о принятых решениях и счи-
тает, что верно выбрал свой жизненный путь.

Воронежцы Глызина тоже любят. На кон-
церт собралось множество поклонников его 
творчества. Среди них были представители 
разных поколений, и все принимали артиста 
овациями. Знакомые кому-то с детства, кому-
то с юности песни зал подхватывал и пел вме-
сте с Алексеем. В программу концерта вошли 
хиты начала девяностых, такие, как «Зимний 
сад», «Ты не ангел», и другие столь же извест-
ные, а также композиции из более поздних 
альбомов. Артист не разочаровал публику, пел, 
что называется, вживую, без использования 
фонограммы. Стоит отметить хорошо постав-
ленный звук – концертом могли насладиться 
и те, кто не имел времени или возможности 
купить билет и вынужден был оказаться за 
пределами площадки. 

- Замечательный концерт, - говорит по-
клонница Глызина Анна Колесниченко. - Я как 
будто в свою юность вернулась. Алексей почти 
не изменился, и голос у него все такой же. Мы 
с дочерью очень довольны.

Ранним утром в минувшую 
субботу в парке «Южный», что 
на левом берегу, можно было 
наблюдать картину, которая 
воспринималась по-разному. 
Здесь, то у входа в парк, то в его 
глубине, начала собираться в 
небольшие группы молодежь. 
Флэш-моб? Фанатское меро-
приятие? Собрание какого-то 
клуба по интересам?

Но вот появляется машина, 
из которой выгружают грабли, 
метлы, рабочие перчатки, мешки 
для мусора. Несколько десятков 
человек собираются в тесный 
кружок для летучки. Ее прово-
дит Павел Черных, руководи-
тель проекта «Чистый город» 
областной организации «Наше 
общее дело». Это не флэш-моб, 
это акция по уборке территории 
«Южного» от мусора или, если 
хотите, субботник.

Ребята в перчатках, с па-
кетами для мусора в руках 
расходятся по территории 
парка. Издалека это похоже на 
коллективную охоту за гриба-
ми, но «трофеями» на этот раз 
становятся пустые пачки из-
под сигарет, окурки, бутылки 
и прочий мусор. Обидно: здесь 
нет недостатка в урнах для 
мусора, но многие почему-то 
предпочитают оставлять его 
на газонах.

- Сначала были просто мо-
лодые энтузиасты, которым 
небезразлично, как выглядит 
Воронеж, - рассказывает Па-
вел Черных. - Они пришли в  
«Наше общее дело» со своими 
предложениями – так появился 
проект «Чистый город». При-
чем этот проект существует до-
статочно долго. Мы участвуем 
во всех общегородских суббот-

никах. Пожалуй, нет ни одного 
района города, к благоустрой-
ству которого не приложили 
своих рук волонтеры «Нашего 
общего дела». Что касается 

парка «Южный», то мы здесь 
уже были пять месяцев назад. 
Нас встретили кучи мусора. 
Провели уборку, и вот теперь 
решили вернуться, продолжить 

работу. Думаю, до холодов 
успеем провести субботники 
еще в двух-трех парках города. 
Сегодня здесь не так много ре-
бят – три десятка студентов, но 
бывает, что на уборку выходят 
и до сотни волонтеров. 

…В парк потянулись просто 
погулять родители с детьми, а 
ребята в синих жилетах «На-
шего общего дела» продолжа-
ли уборку. Горожане посматри-
вали на них с интересом: тут 
тебе не политическая акция 
какая-то, не раздача агитаци-
онных материалов, а реальное 
дело, вполне видимое.

А еще это оказалось и хоро-
шим педагогическим приемом: 
ведь если кто-то по доброй 
воле убирает за тобой мусор, 
то, может быть, в следующий 
раз ты не промахнешься мимо 
урны?

Город
На акции общественной организации «Наше общее 
дело» в рамках реализации проекта «Чистый город» вы-
ходят до ста волонтёров – старшеклассники, студенты и 
выпускники вузов. Молодые люди очищают городские 
парки и скверы от хлама, оставленного воронежцами 
в местах массового отдыха. До наступления зимних 
холодов «Наше общее дело» намерено расчистить ещё 
три-четыре таких территории.

александр аннинСКий
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КРИМИНАл
Родители –  
психически нездоровы

в воронеже завершилось расследование 
громкого уголовного дела в отношении 
супругов, жестоко убивших свою дочь. 
Материалы дела переданы в суд.

Напомним: трагедия случилась в прошлое 
Рождество в квартире одного из домов на 
улице Перевёрткина. Супруги убили свою 
26-летнюю дочь, посчитав, что в неё «все-
лились бесы». Следователи выяснили, что 
предложение убить дочь поступило от главы 
семейства, который находился под влияни-
ем идей мессианства и экзорцизма. Сперва 
супруги избили её, а затем, закрывая ей нос, 
начали заливать в рот воду. Кроме того, мать 
руками вырвала часть кишечника дочери. 
После этого они топтали тело несчастной, 
пока та не умерла.

Как сообщил старший помощник проку-
рора города Михаил Усов, супруги признаны 
психически нездоровыми. Это выяснилось 
в результате экспертизы, длившейся более 
двух месяцев в Московском центре судеб-
ной психиатрии имени В.П. Сербского. 
Специалисты обнаружили, что глава семей-
ства страдает индуцированным бредовым 
расстройством, а его супруга - параноидной 
шизофренией. Оба обвиняемых нуждаются 
в принудительном психиатрическом лечении 
в психиатрическом стационаре специали-
зированного типа. Теперь судьбу безумных 
супругов решит суд.

Обнаружен тайник  
с наркотиками

в Поворинском районе наркополицей-
ские задержали курьера, пытавшегося за-
брать из тайника 20 килограммов героина. 

Место случайно обнаружили жители. В 
тайнике, замаскированном ветками и ли-
стьями, находилась сумка с 15 пластиковыми 
бутылками, обмотанными скотчем. Опера-
тивники караулили хозяина в течение двух 
недель. Наркокурьером оказался 39-летний 
гражданин Таджикистана, ранее судимый 
за реализацию наркотиков. Спрятанный 
героин должен был отправиться в Москву. 
Как рассказали в пресс-службе региональ-
ного УФСКН, это самая крупная партия 
наркотиков, изъятая из незаконного оборота 
правоохранительными органами на террито-
рии области. Она составляет примерно 200 
тысяч доз.

Мария ЩЕГЛОВА.
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